
香港文匯報訊（記者 馬蕊）選管會昨日
公布立法會選舉活動指引，投票站排隊安排
將沿用去年區議會一般選舉處理方法，不設
立「關愛隊」，不會電子派票，亦未就選舉
公平性作出相關措施。多個團體昨日到選管
會請願表達不滿，要求選管會主席馮驊不要
再漠視民意，應盡快提出相應措施，嚴肅處
理9月份立法會選舉公平問題。
工聯會新界團隊8名成員高舉寫有「強烈
譴責馮驊漠視民意縱容選舉不公」的橫額，
質疑選管會主席馮驊包庇、縱容選舉不公繼
續出現。
發言人吳卓穎表示，去年區議會選舉充斥

各種暴力及選舉不公問題，各區都有候選人
辦事處遭暴徒破壞，亦有候選人因受襲擊而
受傷，選舉當天更有暴徒以不法手段阻止選
民投票，而選管會卻推卸責任，令選民失
望。
他續說，希望選管會針對9月立法會選舉
做好對策，杜絕破壞行為，確保每一位參選
人得到公平公正待遇。

港島團體促處理選舉不公
團體「港島民生關注組」舉起「要求維護
選舉公平原則」、「要求選管會正視選舉不
公問題」等標語並高叫口號，抗議選管會未
有嚴格處理選舉不公問題。
關注組發言人梁國鴻指出，關注組要求選

管會設立「關愛隊」，是為避免有人惡意重
複排隊，延長排隊時間，而迫使長者、孕婦
及行動不便人士等放棄投票，希望選管會不
要再漠視民意。
他又指，關注組強烈要求選管會要有擔

當，確保每位參選人都可以得到公平公正的
待遇，免受暴力及威嚇對待，並要求選管會
盡快提出相應措施，確保本屆立法會選舉可
以在公平公正的環境下進行。
另有市民團體在選管會外高叫「選舉要公平
選舉暴力不可有」的口號，要求選管會主席馮
驊反省現時選舉不公平現象，提升工作效率，
讓大家釋除對暴力和選舉不公的憂慮。有市民
表示，若馮驊繼續不作為，應引咎辭職。

團體紛表不滿 質疑馮驊縱暴

■香港文匯報記者 文根茂
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選舉管理委員會昨日發表立

法會選舉活動指引。選管會主

席馮驊昨日在選舉活動指引的

傳媒簡介會上透露，在諮詢選

舉指引時，收到約7.5萬份有

關「關愛隊」的意見，當中約

5萬份支持增設「關愛隊」。

惟指引最終沿用去年區議會選

舉方法，僅新增安排有需要選

民可坐着輪候，亦配合其他加

快疏導人流措施；若執法人員

發現屬刑事罪行的重複排隊情

況，亦會採取行動。至於攬炒

派日前開始大搞初選，馮驊

指，按照過去案例，已有政黨

申報初選開支。

無視5萬份意見促設「關愛隊」僅稱重複排隊屬刑事會執法

選管會拒聽民意
票站加椅就算

■■工聯會遞交請願信工聯會遞交請願信，，強烈譴責選管會主席強烈譴責選管會主席
馮驊漠視民意馮驊漠視民意，，縱容選舉不公縱容選舉不公。。

■■港島民生關注組強烈譴責馮驊涉嫌縱容選港島民生關注組強烈譴責馮驊涉嫌縱容選
舉暴力舉暴力。。

■■建制派批評選管會假諮詢建制派批評選管會假諮詢，，若若99月立法會選舉再出現不公平月立法會選舉再出現不公平，，須負全部責任須負全部責任。。
資料圖片資料圖片

■■去年區議會選舉去年區議會選舉，，多區有票站出現排隊人龍多區有票站出現排隊人龍。。 資料圖片資料圖片

■選管會主席馮驊 資料圖片

候
選
人
簡
介
會
現
場
變
視
像

攬炒派為博出鏡無所不用其
極，近年來候選人簡介會多次
因其搗亂而被迫腰斬。選管會
主席馮驊昨日指，個別人等不
應利用簡介會作為宣洩或展示

立場的平台，剝奪他人了解選舉安排的機會，
加上疫情需要，今年立法會選舉候選人簡介
會，將首次以視像形式舉行。
在去年的區議會選舉候選人簡介會上，

攬炒派在會場內高叫口號，投擲水樽，爬
欄衝上主席台，導致會場極度混亂。其間，
「香港眾志」秘書長黃之鋒及有關人等更
高呼所謂「光復香港時代革命」、「我要
真普選」等口號，並高舉相關的標語，而
這些口號和標語，嚴重破壞現場秩序，令
簡介會被迫腰斬。2016年立法會選舉候選
人簡介會上，亦遭多名攬炒派衝擊、搶咪，
有人高叫口號甚至大聲「爆粗」，令簡介
會數度暫停，而更早期的簡介會亦同樣遭
遇類似情況。

8月4日抽籤編號
馮驊表示，候選人簡介會的目的是讓候
選人了解選舉安排，惟近年簡介會都有個
別人等擾亂秩序，導致簡介會要中斷或取
消。他強調，個別人等不應利用簡介會作
為宣洩或展示立場之用，剝奪他人了解選
舉法例的機會，加上疫情需要，決定於8
月6日試行網上候選人簡介會，並設有網
上提問環節及網上直播，候選人會先於8
月4日抽籤編號。

■香港文匯報記者 文根茂

選管會昨日發表立法會選舉活動指引，該指引適
用於今年舉行的立法會換屆選舉，以及其後的

立法會補選。立法會選舉9月舉行，選舉管理委員會
今年3月就選舉活動指引進行諮詢。選管會表示，在
建議指引的公眾諮詢期內，共收到約108,000份書面
申述。

諮詢接2萬意見要選舉公平
選管會發布逾400頁的選舉活動指引，決定不會設
置關愛隊，稱是考慮公平、平等原則，決定沿用
2019年區議會選舉方法。馮驊透露，諮詢選舉指引
時，收到約7.5萬份有關關愛隊的意見，當中約5萬
份支持設置關愛隊，2萬份認為要選舉公平。
馮驊表示，有關決定不會有政治考慮，或受政治
因素影響，又指相信沿用過去輪候領票的做法較公
平，設關愛隊在操作上不可行，因為不少票站門口較
窄，加上選民是按身份證號碼字頭到櫃枱取選票，已
經大致按年齡區分，因此即使設關愛隊，亦無助縮短
長者排隊時間。

他又指，雖然無關愛隊，但有關顧有需要人士，
票站會放置大量椅子，供有需要的人坐下輪候。為不
影響投票工作，投票站工作人員出示其屬投票站人員
工作證明後，可進入站內排隊領取選票及投票。

稱非執法機關 治安卸責警方
馮驊並澄清，點票工作不會在未完成投票就開

始，希望大家不要誤信流言，不用集中同一時間投
票。至於有建議在投票站採用「電子派票」，選管會
認為要趕及在今年9月立法會換屆選舉推行，不論在
時間、立法程序，以及技術上都不可行。
去年區議會選舉的暴力事件，影響選舉公平性，

馮驊指，暴力事件不只關乎選舉，後果要整個社會共
同承擔。
他指維持治安屬警方責任，選管會非執法機關，
如果發現選舉前有違法行為，必須報警；如果有候選
人認為被針對而影響選舉公平性，有關人士可向法庭
提出選舉呈請。至於同樣影響選舉公平的重複排隊行
為，馮驊強調，重複排隊阻礙他人投票是刑事罪行，

若執法人員發現相關情況，會採取行動，呼籲市民不
要以身試法。

無正面答攬炒派初選開支問題
為增加發票工作的透明度，此次投票站人員會在
遮蓋選民登記冊上其他選民的記項後，讓正在發票櫃
枱領取選票的選民觀察劃線工作，同時亦確保其他選
民的個人資料保密。此外，公眾人士及傳媒有權進入
點票站觀察點票，以往可進入的範圍已滿額後，投票
站主任不會再容許公眾人士進入；今屆起每個點票站
及中央點票站外會張貼通告，說明在點票站公眾範圍
內可容納的人數，以保障公眾知情權和維持點票站秩
序兩者間取得平衡。而今屆點票區範圍內會裝設攝錄
設施，如有人在場內喧嘩或叫囂，就會即時暫停點票
工作。
攬炒派將於立法會選舉提名期前夕舉行初選，馮

驊表示，有關候選人及選舉開支的定義，已有法例規
定及案例解釋，過往已有政黨申報涉及初選的選舉開
支。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）選舉
管理委員會昨日發表2020「立法會選舉
活動指引」，決定沿用去年區議會的處
理方法，不接納社會設置「關愛隊」的
建議。多個政界人士批評，選管會以
「佛系」態度回應選舉混亂，對攬炒派
粗暴干預選舉結果視若無睹，斥責其
「假諮詢」，令人質疑有心偏幫攬炒
派，強調若9月立法會選舉再次出現不
公平選舉時，選管會須負全部責任。
民建聯主席李慧琼昨日嚴正譴責選管
會，指責選管會沒有回應去年區議會選
舉的不公情況，更沒有提出有效措施處
理，認為選管會極不負責任，有失選管
會法定職能，感到非常失望。
民建聯副主席張國鈞表示，去年區議
會選舉後選管會曾經提出「關愛隊」建
議，現在卻視而不見，最終沒有落實，
認為如果9月立法會選舉出現不公情
況，選管會須負全部責任。
民建聯立法會議員蔣麗芸狠批選管會
「冥頑不靈、不思進取」，完全不採納
節省人手及較少舞弊的電子點票，對選
管會決定感極度失望、不公平及不負責
任。民建聯新界東議員葛珮帆形容，選
管會早前所做的諮詢是「假諮詢」，明
知問題而不改進，稍後將計劃約見選管
會反映意見。

須為不作為負全責
工聯會立法會議員郭偉強表示，選管
會是「佛系」式處理選舉混亂問題。他
指，自去年區議會選舉結束後，已向選

舉提出多項改善建議，但最終卻全部落
空，選管會還以「時間不夠」為託詞，
這個理由簡直不能接受，因為從去年11
月，區議會選舉結束後，已向選管會提
出，若要改善，應該有充裕時間，事實
令人覺得選管會刻意不作為，也讓人質
疑有心偏幫攬炒派，令選舉向攬炒派傾
斜。
經民聯立法會議員梁美芬表示，對選

管會的決定感到失望，更認為選管會主
席馮驊沒有汲取去年區議會選舉的教
訓，毫無同情心，批評此舉變相扼殺選
民的投票權，亦有機會令選舉產生不公
平情況。梁美芬指，面對選舉嚴重不公
的問題，馮驊絕對不應坐視不理，草草

了事，若9月立法會選舉再次出現混
亂，建制派不排除會提出司法覆核，馮
驊須負上全部責任。
工聯會立法會議員麥美娟認為「關愛

隊」是要必有的，指照顧有需要的群組
是社會的共同價值觀，相信「關愛隊」
的存在並不影響選舉公平性，反問「忍
心他們要等兩小時才能投票嗎？」
她反駁指，如果容許票站主任彈性處

理，只會製造更多不公平，批評反對設
「關愛隊」的人說法毫無理據，是以政
治凌駕一切，又指如果在票站設椅子反
而更不公平，「因為不是每個票站都有
椅子，造成有些票站有、有些票站沒有
的情況。」

建制譴責假諮詢偏幫攬炒派
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